
 

RIUNIONE DEL 29 MAGGIO 2019 

Con lettera del 17 maggio 2019, n. prot. 30585, è stata convocata l'As-

semblea degli Utenti del Consorzio dell' Oglio in prima convocazione per 

le ore 20:00 del 28 maggio ed in seconda convocazione per le ore 10:00 

del giorno 29 maggio, presso la sede del Consorzio dell' Oglio. Risultano 

presenti: Dott. Luigi Santus, Presidente f.f.; Sig. Fabio Baresi per la 

Roggia Vetra; Dott.ssa Gladys Lucchelli per il Consorzio di bonifica 

Oglio Mella; sig. Ernesto Cancelli per il Consorzio Roggia Baiona; 

geom. Antonio Salvoni per il Consorzio Roggia Vescovada; sig. Antonio 

Marchetti per il Consorzio Roggia Rudiana; Ing. Federico Provezza per il 

Consorzio Roggia Molina; dott. Gatti per la Media Pianura Bergamasca; 

dott. Carlo Angelo Vezzini per il Naviglio Civico; dott. Alberto Rizzi per 

Inbre s.p.a.; Ing. Ivan Gabatel per la Soc. Italgen; dott. Bernardo Migna-

ni per la soc. NK Hydro; Sig. Andrea Bontempi per la Soc. Enel. E’ pre-

sente il Revisore contabile dott. Vaifro Calvetti. Funge da segretario l’ 

Ing. Massimo Buizza.  

Il Presidente comunica che sono presenti 41 voti su 47, quindi verificato 

essere validamente costituita l'adunanza, passa all' esame dell' ordine del 

giorno, che reca: 

1. Lettura verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Esame della proposta di modifica dello Statuto inviata dal Mini-

stero dell’Ambiente, e relative deliberazioni; 

4. Varie eventuali. 

1. Lettura verbale seduta precedente 



 

Il Presidente chiede ai presenti se concordano nell’ ascoltare un riassunto  

del verbale della seduta precedente; poiché i presenti sono d’ accordo il 

Direttore ad esporre il riassunto e chiede se vi sono osservazioni al ver-

bale. Reduzzi chiede delucidazioni sulla nota messa a verbale  dal Con-

sorzio Oglio Mella, e il Direttore ne dà lettura integrale. Successivamen-

te, poiché non sono presentate altre osservazioni, il verbale viene appro-

vato. 

2. Comunicazioni del Presidente 

2.1.- Il Ministero dell' Economia e delle Finanze ha nominato il proprio 

rappresentante in seno al Collegio dei Revisori per il quadriennio 2019 -

2022 nella persona della dott. Rosa Rotundo, funzionario in servizio 

presso la Ragioneria Territoriale dello Stato di Milano/Monza e Brianza.  

Il Ministero dell' Ambiente e della Tutela del Territorio e del Mare ha 

anch’ esso nominato il proprio rappresentante nel Collegio dei Revisori 

per il quadriennio 2019 -2022 nella persona del rag. Pietro Depiaggi, 

commercialista con studio in Casteggio (PV). 

Con queste nomine il Collegio dei Revisori del Consorzio è pienamente 

costituito e può svolgere la sua importante funzione. 

2.2.- La Corte dei Conti ha inviato la sua relazione sulla gestione del 

Consorzio dell' Oglio nell’ anno 2017. 

La relazione contiene dei rilievi sulla mancata modifica dello Statuto, 

giudicando che abbia inciso negativamente sulla funzionalità e gestione 

dell’ Ente. Non sono indicati i motivi di questo giudizio, per cui non è 

dato capire quali sono le inefficienze lamentate. 

Nella Relazione sono contenute altre quattro osservazioni, tre delle quali 

sulla forma della gestione contabile e che sono state già ottemperate. La 



 

quarta osservazione è relativa ai consumi intermedi, ed è intenzione del 

Consorzio affrontare la questione con il nuovo Collegio dei Revisori per 

avere un nuovo confronto con il Ministero; si ricorda che si è provveduto 

a stanziare un fondo per coprire eventualmente la spesa una volta defini-

ta. 

2.3.- Il Consiglio di Amministrazione del 8 maggio ha deliberato di sot-

toscrivere, unitamente alla Direzione Generale per le dighe del Ministero 

delle Infrastrutture e dei Trasporti, lo “Schema di Accordo per l’ attua-

zione dell’ intervento” deliberato dalla Delibera CIPE n. 25/2016 e fi-

nanziato con un importo complessivo di € 2.000.000,00 per l’ adegua-

mento antisismico della traversa fluviale dei Sarnico e per manutenzioni 

straordinarie sulle opere di regolazione. L’ Accordo prevede le procedure 

da applicare per la progettazione e l’ affidamento dei lavori, e le modali-

tà di erogazione dei finanziamenti; queste comportano per il Consorzio il 

ricorso ad anticipazioni di cassa da parte del Tesoriere, ma l’ Accordo 

autorizza l’ iscrizione in bilancio degli impegni di spesa, per cui non è 

necessario presentare garanzie fideiussorie nei confronti del Tesoriere. 

L’ Accordo è stato sottoscritto digitalmente in data 8 maggio 2019 per 

cui si sono avviate le procedure per la redazione e presentazione dei Pro-

getti Definitivi da presentare per l’ approvazione agli uffici preposti. de l-

la P.A. 

2.4.- Il Consorzio ha presentato una richiesta di finanziamento integrat i-

vo pari a € 1.100.000,00 dopo aver effettuato una valutazione prelimina-

re delle opere necessarie per l’ intervento sulle pile della traversa fluvia-

le, per le quali dovranno essere applicate attrezzature e tecniche speciali-



 

stiche. Il finanziamento è in corso di valutazione presso la Direzione Ge-

nerale per le dighe. 

3. Esame della proposta di modifica dello Statuto inviata dal Mini-

stero dell’Ambiente, e relative deliberazioni 

Il Presidente introduce la discussione spiegando che lo scopo della riu-

nione è di mettere a punto le proposte ritenute necessarie per operare una 

modifica dello Statuto, che consenta la migliore gestione del Consorzio, 

e riconosca il diritto degli Utenti  ad essere decisivi nelle scelte impor-

tanti da prendere per ottemperare al ruolo istituzionale assegnato al Con-

sorzio. Il Presidente, considerato che il testo della modifica dello Statuto 

del Consorzio, inviato dal Ministero dell' Ambiente e della Tutela del 

Territorio e del Mare, già inviato agli Utenti unitamente ad una bozza di 

proposta di integrazioni, propone di procedere all’ esame di ogni articolo 

singolarmente per raccogliere osservazioni e proposte. Essendo i presenti 

d’ accordo con la proposta, chiede al Direttore di procedere ad illustrare 

gli articoli singolarmente.  

Dopo che per i primi tredici articoli non sono avanzate osservazioni o 

richieste di modifiche, all’ art. 14 viene evidenziato che non pare con-

gruente che sia il Direttore ad approvare i progetti deliberati dal Consi-

glio di Amministrazione, in quanto la sua qualifica gli consente di redi-

gere progetti per lavori, e quindi appare appropriato che sia inserita al 

posto della parola “approvare” la frase “coordinare la realizzazione di” , 

lasciando al Consiglio di Amministrazione la funzione di approvazione 

dei progetti; inoltre viene proposto di eliminare il punto 14) in quanto 

ripetizione del punto 13). All’ art. 15 viene proposto di modificare il nu-

mero dei consiglieri da quattro a sei per ottenere la necessaria rappresen-



 

tatività in Consiglio di tutte le categorie di Utenti: si propone di inserire 

quattro consiglieri per le Utenze irrigue e due consiglieri per le Utenze 

idroelettriche. Interviene Lucchelli per far presente che la legge 

122/2010, all’ art. 6 comma 5, prevede che i Consigli di Amministrazio-

ne degli enti pubblici non economici sia composta da cinque membri, 

compreso il Presidente, e quindi ritiene che la proposta del Consorzio 

non sarà accettata dal Ministero. Interviene Mignani che sottolinea come 

la legge in questione è stata calibrata su enti con dimensioni ben diverse 

da quelle del Consorzio, e quindi ritiene che vada presentata la proposta 

che risulterà dalla riunione, facendo presente al Ministero la specificità 

del Consorzio dell' Oglio. Interviene poi Cagni per far presente che gli 

altri Consorzi regolatori hanno un Consiglio composta da cinque mem-

bri, di cui il Presidente è nominato dal Ministero; al Ticino tre consiglieri 

rappresentano gli Utenti irrigui e uno rappresenta gli Utenti idroelettrici, 

e questa a suo giudizio sarebbe la scelta che dovrebbe essere accettata 

dal Ministero. Interviene Gabatèl che propone che l’ Assemblea stabili-

sca una soluzione alternativa alla proposta per i sei consiglieri, e propone 

che si possa accettare un numero di quattro consiglieri, di cui due rappre-

sentanti irrigui e due idroelettrici. Dopo una breve discussione gli Utenti 

irrigui si dichiarano favorevoli alla proposta che preveda sei consiglieri 

oltre al Presidente. 

Si passa ad esaminare gli altri articoli, e all’ art. 21 viene proposto di 

togliere tra le competenze del Consiglio quella relativa alla delibera sulle 

proposte di modifica dello Statuto, che deve essere attribuita all’ Assem-

blea degli Utenti integrando il testo dell’ art. 27. L’ Assemblea esamina 



 

il testo dell’ art. 27, come proposto nella versione inviata agli Utenti, ed 

approva le regole per l’ elezione dei sei rappresentanti degli Utenti. 

Per i restanti articoli vengono proposte modifiche di carattere formale, 

per lo più per correggere incongruenze di formulazione del testo. Al ter-

mine dell’ esame degli articoli l’ Assemblea dà mandato al Presidente, 

coadiuvato dal Direttore, di: 

− inviare al Ministero dell' Ambiente e della Tutela del Territorio e 

del Mare il testo dello Statuto con le modifiche discusse in As-

semblea, specificatamente quella relativa al numero di consiglieri 

che viene proposto in sei oltre al Presidente; 

− di corredare la proposta con una relazione che spieghi le motiva-

zioni che sono alla base della richiesta di modifica; 

− di chiedere al Ministero dell' Ambiente e della Tutela del Territo-

rio e del Mare di poter discutere la proposta con i funzioni prepo-

sti, per evidenziare che le finalità della proposta sono favorevoli 

unicamente ad ottenere una configurazione degli Organi dell’ ente 

in grado di consentire la corretta e migliore gestione. 

Non essendo poi posti in discussione altri argomenti, il Presidente di-

chiara conclusa l’ Assemblea alle ore 12.30.  

Del che è verbale. 

      IL PRESIDENTE f.f.          IL SEGRETARIO 

        Dott. Luigi Santus                Dott. Ing. Massimo Buizza 

                                             


